
Father Justin Huang 
Saturday-Sunday, January 23-24, 2021 

4:30 p.m., 10 a.m. 
St. Anthony of Padua's 

Eucharistic Prayer: ; Ordinary Time, Year B, 3rd Sunday 

（本篇译稿为黄谦善神父主日讲道，若内容有不一致的情况，一概以英文原

稿为准。） 

在我24岁的时候，有一次，我去看我的家庭医生。在候诊室里，我注意到一

些海报宣传堕胎是一些孕妇的一种选择。当我见到我的医生时，我问她是否

建议堕胎。她说，她个人不希望女性这样做，但会允许她们自己做出这样的

选择。我们谈了一会儿，仅此而已。 

几天后，我和朋友斯蒂芬妮·格雷(Stephanie Gray)谈及此事，她建议我写信

给我的医生，指出她立场的不一致之处。斯蒂芬妮认为，在我的医生的一生

中，我可能是唯一一个会和她进行这种对话的人。我犹豫不决，因为這样做

令我非常不舒服；我从来没有写过这样的东西，我不知它是否会起作用。我

甚至对她的建议有点生气，并不是因为这样做不对，而是因为这样做太难

了。 

我的确找到了当时我写的这封信，日期是2004年7月2日。我首先对关于我们

的谈话可能引起她的不适道歉，过后我又问了几个问题：为什么你对堕胎感

到不舒服，但又相信有些人选择堕胎是符合道德的呢？如果你认为这是错的

，那不是对每个人都是错的吗？而且，如果你认为这是错误的，为什么你会

推荐另一位医生来帮助人堕胎呢？最后，如果你认为这样做是错的，为什么

你在处理病人堕胎时要把自己置身事外呢？另外，我决定不再去找她看诊，

因为我想找一位真正尊重生命的医生。 

说出不受欢迎的真相对我们来说通常都不是一件容易的事。我们已经谈过很

多次了，我们是如何自我审查的，因为耶稣的一些教义是与「政治不相吻合 

的。」 
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让我们看第一篇讀經，聆听约納被召叫去向尼尼微城宣讲祂的旨意。「上主

的話再次傳給約納說：『你起身往尼尼微大城去，向他們宣告我曉諭你的

事。』約納便依從上主的話，起身去了尼尼微。(約3：1-3)。 

注意呼召的清晰度。这里没有模棱两可的地方。同样，我们有时会听到天主

在我们心中呼唤，要我们说出一些残酷的事实--这很难，但却很清楚。这种

明晰性是我们必须面对的。 

约納「再次」收到呼召，因为天主曾经呼召他一次，但他拒绝了，经上说他

三次「想躲開上主的面」(约1：3，10)。我们都抵制天主的呼召，但祂却千

方百计把我们带回祂身边，派我们去执行使命。只有在约納抗拒并与上主战

斗，最终有了死亡和复活的经历(John Bergsma & Brant Pitre, A Catholic 

Introduction to the Bible: The Old Testament, 922)之后，他才接受了上主的

呼召。这也可能发生在我们身上：有了恩典，我们也可以接受他的呼召。 

接下来，经文说，「尼尼微在天主前是一座大城，須要三天的行程。約納開

始進城，行了一天的路程，宣佈說：「還有四十天，尼尼微就要毀滅了。(约

3：3-4)。」 

请记住，尼尼微是约納的敌人。约納是犹太人，尼尼微是他们敌國亚述的首

都。所以，当上主召唤我们说真话时，我们经常是在向敌人宣讲真理，因为

他们的世界观与天主的世界观是对立的。其他时候，我们在向家人和朋友宣

讲，就会导致紧张情绪。 

而且有时候公正的话往往很严厉，正如约納所说 「再过40天，加拿大尼尼微

就会被推翻！」 

上两个周六，一位年轻女士问了我一个问题：她一直在「天主是誰」這問題

上掙扎：祂是像《旧约》中那样更在乎正义，还是像耶稣一样更在乎怜悯？
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答案是两者兼而有之。天主就是爱，仁慈和正义在祂內是一体的。祂总是做

最益予我们的事，我们体验到祂的爱有时出于正义，有时出于怜悯。罗伯特·

斯塔克波尔博士Dr. Robert Stackpole说：「上主的正义永远是仁慈的，祂的

仁慈永远不会是不公正的。」

(https://www.thedivinemercy.org/articles/part-1-confusion-reigns).。 

事情是这样的：当我们年轻的时候，只有当我们有罪恶感和正义感时，我们

才能意识到祂的仁慈。当我上小学的时候，我经历过老师一次毫无意义的威

胁。当时所有的孩子都在胡闹，她大喊：「好吧，下课后留校一分钟。 

你知道学生们是怎么反应的吗？「哦…」。他们根本没有把她的话当回事。

上主教导人类时也是如此：如果我们不明白罪有多坏，怜悯对我们来说就毫

无意义。 

经文的最后部分说：「尼尼微人便信仰了天主，立刻宣佈禁食，從大到小，

都身披苦衣。… 天主看到他們所行的事，看到他們離開自己的邪路，遂憐憫

他們，不將已宣佈的災禍，降在他們身上。」(约3：5，10)。 

Worldometers人们的反应符合上主的期望！他们改变了道德行为，为自己的

错误道歉。这里我们看到，旧约中的正义之神也是慈悲之神。事实上，天主

一再宽恕外邦国家，有时会让一些犹太人感到沮丧！他们希望上主惩罚他们

的敌人，但祂会原谅他们。(The Didache Bible, 1149) 

我们堂区现在正处于一年一度的反堕胎季节。对于那些刚刚开始与我们一起

祈祷的人，请记住，我们的堂区谈论維護生命已经有很多年了，我们比以前

更愿意谈论这个问题；而且每当我问人们是否想要成长和接受挑战时，他们

总是说：「想！」 
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我们谈论堕胎的两个原因是：1)为了停止杀害胎儿；2)让人们远离罪恶。但

我们需要从真相开始。 

根据Worldometer的数据，从2021年初到1月22日，世界各地的死因图表如

下： 

1.流感：29K。 

2.自杀：63K。 

3.车辆死亡人数：80K。 

4.艾滋病毒/艾滋病：99K。 

5.酒精：148K。 

6、新冠肺炎：~272K。 

7.吸烟：297K。 

8.癌症：488K。 

9.堕胎：2.5M 

根据这一点，堕胎是世界上头号死因。防范新冠肺炎很重要，我们应该继续

战斗。但是，仅仅从数字的角度来看，终止堕胎更重要，因为它导致了更多

的死亡。 

然而，有一个问题：当我们中的许多人在谈论 这个事件时，我们好像都以为

新冠肺炎是我们这个时代最大的问题。为什么会有不一致的地方呢？ 

据报道，1.5%的堕胎是由于强奸和乱伦而发生的

(https://www.usatoday.com/story/news/nation/2019/05/24/rape-and-incest-

account-few-abortions-so-why-all-attention/1211175001/)，这是允许堕胎的

常见原因，但这几乎没有多大的改变图表的数据。即使人们坚持认为这些案

件在道德上是允许的，但当人们说这将极大地改变他们的生活时，他们难道

不应该反对74%的案件吗？这还能成为夺走一条条生命正当的的理由吗？ 
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为了保持一致性，如果在同一时间跨度内死于新冠肺炎的人比堕胎多，我会

投入更多的时间、精力和祈祷来结束这一切。但感染新冠肺炎和堕胎仍有根

本区别。感染新冠肺炎通常不是故意的；人们不会试图传染给别人；他们可

能会粗心大意，这是错误的，但很少是故意的。然而，关于堕胎，它是直接

决定结束一条生命；在加拿大，如果你想这么做，法律是允许的。这是错误

的。 

因为事实而改变我们的态度和行为是很难的，因为大多数人不喜欢这些事

实。但我相信事实是很清楚的。我认为上主的信息也是明确的，我们需要与

之搏斗。这是我们按照真理生活的人所要努力的责任。 

我想请你们考虑的第一件事是今年加入我们的「維護生命40天」。以下是我

们的一些图片。我们公开捍卫生命权，默默祈祷结束堕胎，不与人抗争。报

名信息将于下周末发布在我们的网站上。 

我想建议的第二件事是，我们实际展示堕胎过程的图片。两年前，我建议我

们展示堕胎的真实情况，

(http://thejustmeasure.ca/2019/09/22/should-there-be-separation-of-church-

and-state/)，我收到了很多反馈：獲绝大多数人支持，并告诫说，应该首先

警告父母，这样他们就可以决定是否让孩子观看这些图像。 

所有的死亡都是悲剧，所有的谋杀都是错误的。但是，当不公正事实是隐匿

着的时候，人们更容易忽视它。当我们看到一名警官的膝盖壓在乔治·弗洛伊

德的脖子上时，整个世界由衷地感到震惊。当人们有勇气去看堕胎到底是什

么的时候，我们内心的一些东西就会改变----这就是发生在我身上的事情：一

旦我看到了，我就不能再随波逐流了

(http://thejustmeasure.ca/2020/02/09/stopping-42-million-murders/).。当我

5 
 



们看死因图表时，大多数人认为那些因堕胎而死亡的婴儿不是真正的人----图

片将证明这是错误的观点。 

天主的呼唤是明确的。约納听从了上主的呼召，尼尼微的人民悔改了！现在

，我们用一个对上主的正义和仁慈的简短的见证来结束。 

 

見證 

大家好 ! 我叫埃里克Eric。虽然我不愿做公开的講述，但自从我虔诚信从耶

稣后，我就觉得有必要讲述这个故事。 

在我年轻的时候，我让一个跟我在一起的女子怀孕了。 

她不知道该怎么办，所以我为我们两个人做了决定，决定堕胎。我当时24

岁。她20岁。现在回想起来，我意识到我选择结束自己孩子生命的唯一原因

是因为这会给我的生活带来不便，因为这会给我带来我认为自己还没有准备

好的负担。 

另一个事实是，在我开始相信耶稣之前，堕胎从来没有困扰过我。事实上，

这些年来我几乎从来没有想过这件事。在内心深处，我更愿意相信我是一个

居家的男人。我曾一直想要一个家庭，就像我现在拥有的一样，还有着两个

孩子，但当我有了第一次机会时，我选择了放弃。我的想法是，对我来说，

总是有更多的时间。 

三年前，我在打冰球时受了重伤。这让我几乎完全瘫痪。于是我经历了一个

外科手术。 从颈椎到脊椎。最终结果是左臂无法动弹。在那之后的几个月里

，我意识到自己离拥有自己一直梦想中的家庭仅仅只有一步之遥了。 

真正要命的部分是，根据我们当代文化的无限智慧，所有这些都没有错。杀
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死胎儿没有错，做出选择也没错，最肯定的是，结局没有错。欢迎来到当代

加拿大。 

我可能会开始看到我们教育年轻人的方式存在的所有问题。当你15岁的时候

，随便的性行為没什么错，只要采取节育措施就行了。如果节育失败了，没

有什么不对的, 去堕胎就行了。堕胎没什么错。每个人都说没关系。最大的

谎言是，杀死你的孩子没有错。它只是一堆细胞。 

我开始寻找更好的方法。在我寻找耶稣的过程中，我现在的妻子桑德拉

Sandra怀孕了。这一次，我听到一些家庭成员说「堕胎永远是一种选择」。

老实说，我开始思考了。这会一直是我向家庭前进的道路吗？每次怀孕，第

一个问题就是:「我应该堕胎吗？」, 如果条件不完美，「我应该堕胎

吗？」。如果我没有足够的钱，「我应该放弃吗？」如果男人不完美，如果

孩子不完美，如果我计划6个月后去度假，「我应该做人工流产吗？」这不

可能是任何家庭的生存方式。这件事是没有前途的。所以我做了我从未想过

会做的事。我相信耶稣。随着我读得越来越多，我开始相信祂教的每一件事

都是真的。当我女儿出生的时候，我的手臂大约60%的力量。我搬不起重物

，但足以抬起一个新生儿。当她的体重增加时，我的胳膊也变得更有力了。

总是强壮到足以履行作为父亲的职责。现在她已经是个健康的大孩子了，我

的胳膊感觉几乎和以前一样强壮。天主，在祂的仁慈中，给了我一个难以置

信的机会来纠正我正在沉没的船。 

如前所述，自从跟随耶稣之后，我就觉得有必要讲述这个故事。虽然天主已

经原谅了我，但这件事永远不能忘记。如果这能给一个人公开反对堕胎的勇

气，我的隐私就无关紧要了。我也希望它给所有反对堕胎的人支持，让他们

记住这项事工的重要性。我现在看着我的女儿和儿子，我不仅看到了他们，

还看到了他们将带来的生命。当时我终止我的孩子的生命时，我不仅杀死了
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我的孩子，我还终止了无数他们自己的孩子的生命。这一行动无疑将是我家

族历史上最黑暗的篇章之一，但它永远不能被忘记，更重要的是，它永远不

能再发生。正因为如此，我来到耶稣面前，并将奉献我的一生来确保我的家

人遵循祂的路线。愿天主保佑你们所有人，特别是那些鼓起勇气说出真相, 

反对堕胎这一邪恶悲剧的人。 
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